



Benefician agricultores con entrega de capital operacional de INDAP junto al municipio de Camiña

Camiña.- En una actividad celebrada en la plaza de la comuna, 180 agricultores de la zona se beneficiaron con la entrega de capital operacional proporcionado por el Instituto de Desarrollo Agropecuario (INDAP) en colaboración con el municipio, a través del Programa de Desarrollo Territorial Indígena (PDTI). Esta iniciativa busca fortalecer la agricultura local y fomentar prácticas agroecológicas entre los agricultores de la región.

La actividad reunió a autoridades regionales y locales, así como a los agricultores y agricultoras beneficiarias del programa. El director regional de INDAP, Adolfo Hidalgo, destacó la importancia de esta entrega: "Nos encontramos en Camiña, haciendo entrega de los capitales de operaciones de nuestros usuarios PDTI. Es fundamental seguir potenciando esta alianza con el municipio para impactar a la comunidad", afirmó Hidalgo.

La entrega de insumos agrícolas es una iniciativa que busca no solo mejorar la producción, sino también incentivar a los agricultores a adoptar prácticas más sostenibles. Este año, se han entregado bonificaciones a un total de 180 usuarios, quienes han mostrado un creciente compromiso con el programa al cumplir con los requisitos establecidos. Entre los insumos entregados se incluyen fertilizantes, así como materiales para mejorar las condiciones de sus corrales.

Grace Caqueo Ramos, agricultora de Quistagama, compartió su experiencia: "La ayuda que da el capital operacional es muy importante para mis costos de la chacra. Estoy muy agradecida porque, lamentablemente, los precios de la cebolla y la zanahoria están muy bajos y no dan mucha ganancia, por tanto esta ayuda es muy importante",



expresó. Grace también mencionó su transición hacia prácticas más sostenibles: "Ya usamos productos con etiqueta verde y estamos tratando de ir a talleres del PDTI, donde precisamente nos enseñan a preparar productos naturales", lo cual complementa su uso con fertilizantes de etiqueta verde, que son insumos elaborados, para mejoras nutricionales de los cultivos, de menor impacto, ante los fertilizantes de etiqueta roja.

Por su parte, Juan Maita, agrónomo y Coordinador del Programa PDTI, para la comuna de Camiña, destacó el gran interés que han mostrado los agricultores en incorporar prácticas agroecológicas en sus predios. "Estamos trabajando fuertemente con talleres de agroecología en localidades como Nama y Apamilca. Este año

hemos instado a los usuarios a solicitar materiales que les ayuden a enfrentar problemas climáticos", afirmó. Ambas entrevistas reflejan un cambio significativo en la mentalidad de los agricultores, quienes están cada vez más dispuestos a adoptar prácticas sostenibles y responsables con el medio ambiente.

La entrega de capital operacional en Camiña representa un esfuerzo significativo por parte de INDAP y el municipio para fortalecer la agricultura local, facilitando el acceso a insumos necesarios para los agricultores. Sin embargo, este tipo de iniciativas también plantea desafíos importantes. Es fundamental que los agricultores no solo reciban apoyo financiero, sino que también cuenten con la capacitación adecuada para aplicar prácticas

agroecológicas efectivas en sus predios; línea en la cual ha trazado su estrategia INDAP y la política pública del ministerio. En palabras del seremi de Agricultura, Eduardo Justo, quien también asistió a la actividad, "el trabajo que se hace a nivel central, liderado por el ministro Esteban Valenzuela, en coordinación con el director nacional de INDAP, Santiago Rojas, se ve reflejado en algo

importante para la región de Tarapacá, respecto al nivel de producción de muchos alimentos que nos nutren a los tarapaqueños y tarapaqueñas. Estamos contentos porque esta articulación INDAP-Municipio, liderada por la alcaldesa Evelyn Mamani, se traduce en algo concreto y es lo que nuestro presidente Gabriel Boric ha estado constantemente instruyéndonos para que lleguemos

mundo rural", precisó. La colaboración entre INDAP y el municipio va más allá de la entrega de insumos o volumen; ya que se requiere un compromiso continuo para asegurar que los agricultores obtengan los resultados deseados.

Daniel Segarra, director de DIDECO del municipio complementa, en esta línea de compromiso, que "más que un volumen, hablamos más de calidad y de las características que tienen algunos productos que los distribuidores lo entienden como más adecuado para la situación que tienen los agricultores, porque todos tienen diferentes situaciones, ya sea en la zona alta como en la zona baja, de la comuna de Camiña." Por tal motivo, agrega el director de DIDECO, "es por lo mismo que el día de hoy se convocan a las empresas proveedoras, donde el agricultor les compra directamente a ellos, nosotros no somos un intermediario, solamente gestionamos al alcance de los agricultores que las empresas estén disponibles con los insumos necesarios para que

